

2021年1月29日(金)

## さくらピア利用者会議 議事録

### 1. 出席確認

出席：13名（コロナ感染予防対策のため市障害福祉課及び豊障連各団体より代表1名、さくらピア、ピアカウンセラーのみの出席とした）  
アンケート回答：53団体（うち33団体は出席回答あり）

### 2. 豊橋障害者(児)団体連合協議会会長 あいさつ

山下（豊橋障害者(児)団体連合協議会 会長）

コロナ禍の中なので時短で開催します。出席の方は忌憚のない意見ををお願いします。

### 3. 豊橋市障害福祉課 あいさつ

佐藤（障害福祉課課長補佐）

現在緊急事態宣言の中、ここで出た意見を今後の運営に生かしたいが、予算との兼ね合いもあるのですぐに結論は出せないかもしれない。持ち帰って検討します。

### 4. 事務所より運営報告

－資料参照－

### 5. 各団体からの要望・意見など

鈴木（豊橋手をつなぐ育成会会長）

教室関係、体育館の活動は、今年度ほぼ中止だった。体育館を使って体を使うことができるとよい。今回の要望の中ではWi-Fiがあったら使いたいと思う

本田（さくらピア事務長）

育成会のダンスの人たちが鏡を喜んでいる様子が微笑ましい。つけてよかった。

松井（豊橋市肢体不自由児（者）父母の会理事）

みんなのトイレを2階、3階にもほしい。異性介助の場合もあるので考えてもらいたい。それと、ストレッチポールは機能訓練の時にも使ってよろしいか？

本田

ストレッチポールは指導者がいるところであればどうぞ使ってください。

みんなのトイレは、あいつピアには各階2つずつある現状を思うと、さくらピア全体で1つはやはり少ない。なんとかならないでしょうか？

山下

男子トイレの個室3つを工夫してできないか？パーテーションで仕切る方法で、工夫してできないかとも思う。

佐藤

今年度の予算の時期は過ぎたので次年度以降の話になるが、みんなのトイレの要望があることをお聞きしたので、できるかどうかを担当部局に確認しておきます。

田中（豊橋身体障害者協会会長）

今年度は、理事会以外の行事はすべて中止だった。地下駐車場が満車になったとき、入口に表示などでわかるようにしてほしい。知らずに地下に入り満車で困ったことが1度あった。

本田

豊身協さんは長く活動してきたカラオケ同好会ができなくて残念ですね。

岡本（豊橋市聴覚障害者協会理事）

電光掲示版を図書談話室、ロビーに設置してほしい。

図書談話室の電気が暗いので、夜、手話の会話が見にくくて困っている。

本田

モニターについてはまだブラウン管のままの部屋があるので、変えてくれるように要望している。予算の都合で一年に2部屋ずつということだったが、ここ2、3年交換されていない。

山下

談話室の天井を切って蛍光灯を入れたりするのはそうむずかしい工事ではない。

本田

また、図書談話室は厨房があって飲食を想定しているのに床が絨毯で掃除しづらいので張替を要望している。福祉課の別所さん、浅野さん、今日帰りに確認をお願いします。

寺田（ピアカウンセラー）

今年はコロナの影響で相談室企画の料理教室などは実施できなかった。

相談者の来館は少ない。電話相談はある。コロナ禍で生きづらさを抱える人も増えていると思うが、まだ相談室の周知が足りていないと感じることもある。より多くの方に相談室の相談を知っていただけるように考えていきたい。

パソコン教室は、障害者の体調もあり自粛については本人の判断に任せているが地道に続けている事業。個々の力に合わせて指導していただいている。

高瀬（ピアカウンセラー）

一度目の緊急事態宣言の頃から相談者がぐっと減った。本当は相談に行きたいのにできないでいる人もたくさんいるのではないかと思う。新しい方策も探りたい。

本田

2月号のさくらだより活動の写真をみると、数年をかけてさくらピアの行事に参加するのをきっかけに社会参加できるようになってきた人がいる。建物だけでなく活動する皆さんが暖かく迎え入れてくれたおかげだと喜んでいる。

佐藤

引き続き感染予防対策に協力していただきたい。今は8時までで夜間使用の方は使いにくくなってしまっているが気を緩めず注意していただきたい。

山下

市の方に確認しますが、Wi-Fiの要望がでている。市役所にはフリースポットがあるが、他の公共施設の設置状況はどうか？

佐藤

情報企画課が担当しているので調査します。

山下

ネットの利用頻度がどのくらいなのか、どの形で使いたいのか、検討していきたい。

みんなのトイレは各階に必要性は感じている。市と協議して、時間はかかるかと思うが前向きにすすめたい。

廣田（豊橋精神障害者地域家族会くすのき会会長）

小会議室の机も新調していただき感謝。窓からの隙間風が直ればなおうれしい。

本田

では以上で終わります。感染予防は栄養バランスのいい食事、睡眠、手洗いマスクと運動そして笑顔、みなさんそれぞれ気をつけてお過ごしください。

ありがとうございました。

文責 本田